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XXXIV РАЙОННАЯ
н т ш м о ш Е  СООБЩЕНИЕ
10 декабря состоялась XXXIV районная партийная конфе

ренция с повесткой дня:
1. Отчет районного комитета КПСС.
2. Отчет ревизионной комиссии районной партийной орга

низации.
3. Выборы районного комитета КПСС.
4. Выборы ревизионной комиссии районной партийной ор

ганизации.
5. Выборы делегатов на XXI областную партийную конфе

ренцию.
С отчетом райкома КПСС выступила первый секретарь рай

кома КПСС Т. Н. Чу хина, с отчетом ревизионной комиссии — 
ее председатель Е. С. Егорова. «

В обсуждении докладов приняли участие секретарь парт
кома Тотемского леспромхоза И. В. Макаров, директор совхоза 
«Тотемекий» Б. В. Жданов, электросварщик райсельхозтехпи
ки В. Н. Скоморохов, главный экономист колхоза «Великодво- 
рье секретарь парторганизации Н. В. Слободина, начальник 
сТронтелыю-моптажиого управления треста « Во л о г да граждан- 
строй» В. П. Кушерекин, шофер автопредприятия А. Н. Ники
тинский, мастер машинного доения совхоза «Тотемекий» Т. А. 
Котова, автоэлектрик Сухонского леспромхоза А. В. Завьялов, 
прокурор района А. М. Хватов, почтальон районного узла свя
зи Л. В. Некрасова, секретарь парткома колхоза «Родина» 
И. А. Брагина, председатель* райисполкома В. Ф. Захаров, 
бригадир совхоза *Погореловский» И. М. Дятлев, зав е д у ю щ и й  

роио Н. К. Рычков, телятница колхоза «Мое ее во» Г. А. Кра
савина, первый секретарь райкома ВЛКСМ В. А. Тыкни, ме
ханизатор колхоза «Путь к коммунизму» А. А. Скорюков, 
председатель Устьтолшменского сельпо В. А. Жданов. .
- ■— Конференция по отчету райкома КПСС приняла резолю
цию, работа райкома КПСС признана удовлетворительной, ут
вердила доклад ревизионной комиссии районной партийной ор
ганизации.

Конференция избрала новый состав райкома КПСС, реви
зионную комиссию и делегатов на XXI областную конферен
цию.

В работе конференции принял участие и выступил член 
бюро обкома КПСС, председатель облисполкома В. А. Гри
банов.

В работе конференции также приняли участие заведующий 
отделом науки и учебных заведений обкома КПСС А. В. Ки
рилов, инструктор обкома КПСС С. В. Марков, начальник об
ластного племобъедипения Л. И. Цимбалист.

Организационный пленум 
райкома КПСС

ПАРТИЙНАЯ конференция
состав ют ейского р никои л касс,

ИЗБРАННЫЙ Нй XXXIV РДЙОННОЙ

партийной КОНФЕРЕНЦИИ

Ч д е н Ы  р а й к о м а  К П С С
Брагина И. А. 
Варганов В. Ф. 
Винокуров В. В. 
Власова М. В. 
Головина Э. А. 
Громов С. М. 
Добрякова Е. А. 
Елисеев Б. И. 
Жданов А. П. 
Жданов Б. В. 
туков Л. Г. 
Захаров В. Ф. 
Калмыков Н. М. 
Карелин Л. А. 
Кашу тин Н. Я. 
Климов А. С. 
Красавина Г. А. 
Кузнецов Е. И. 
Лапина К. П.

Лепехин В. Н. 
Линьков В. А. 
Макаров В. И. 
Макаров И. В. 
Мараков В. А. 
Молчанове кин Л. И. 
Монзырев В. А. 
Морозов В. А. 
Некрасова Л. В. 
Никулинский В. Н. 
Плаката В. М. 
Романовский Н. М. 
Рычков Н. К. 
Рычков В. Г.

Сапун А. С. 
Селуянов М. С. 

Селянин Е. Р. 
Сергачев Н. М.

Сергачев Ф. Н. 
Скамьнна В. А. 
Скоморохова В. Ф. 
Скорюков А. А. 
Третьяков А. Н. 
Тыкни В. А. 
Федотовская Е. В. 
Филиппов С. А. 
Фомннский В. И. 
Фуннкова Н. Н. 
Хватов А. М. 
Чекалев П. А. 
Чухина Т. Н. 
Шадрина Л. В. 

Шадрина О. М. 

Шестаков Ф. Н. 

Шихов Г. С.
Юрзин Н. Н. r- J

Кандидаты в членЫ райкома КПСС
Богданова Л. В. 
Воропанов В. А. 
Гладковская А. В. 
Дуров Ю. К.
К у ш  о  р е к и  н В .  П .

Маракова Е. А. 
Мараков В. А. 
Осмаков А. Ф. 
Сабуров А. А. 
Слободина Н. В.

Трофимова И. А. 
Трухни А. В. 
Трухни А. И. 
Федотовская Н. С. 
Художилов В. И.

Ревизионная комиссия районной

Состоявшийся после конфе
ренции первый пленум райко
ма КПСС рассмотрел организа
ционный вопрос.

Первым секретарем и чле
ном бюро райкома КПСС из
брана Т. Н. Чухина.

Вторым секретарем и членом 
[бюро райкома КПСС избран 
[С. М. Громов.

Секретарем и членом бюро 
райкома КПСС избран В. А. 

[ Морозов.
Членами бюро избраны: В. Ф. 

Варганов, В. В. Винокуров, 
В. ф . Захаров, В. И. Макаров, 
Е, Р. Селянин, С. А. Филиппов, 
Н. Н. Фуннкова, Г. С. Шихов.

Пленум утвердил заведую

щей организационным отделом 
райкома партии Н. Н. Фуннко- 
ву, отделом пропаганды и аги
тации — Э. А. Головину, про
мышленно - транспортным — 
Л. А. Карелина, общим отделом 
райкома КПСС — Е. В. Федо- 
товскую.

Председателем партийной ко
миссии РК КПСС утвержден 
Б. И. Елисеев, редактором га
зеты «Ленинское знамя» Е. И. 
Кузнецов.

□  □

На первом заседании ревизи
онной комиссии районной пар
тийной организации избрана 
председателем Е. С. Егорова.

партийной организации
Белозерова Н. Е. 
Варфоломеева И. А. 
Егорова Е. С.

Момотова Е. В. 

Папылева Г. Н.

Талашова Л. И. 

Шестакова А. А.

ДелегатЬ на XXI областную 
партийную конференцию

Грибанов В. А. 
Жданов Б. В. 
Захаров В. Ф. 
Котова Т. А. 
Лепехина А. А.

Макаров В. И. 
Осмаков А. Ф. 

Селянин Е. Р. 

Сергачев Н. М.

Серюбин А. И. 
Скоморохова В. 
Чухина Т. Н. 

Юрзин Н. Н.

Ф.

Из резолюции XXXIV районной партийной конференции
Обязать райком КПСС, первичные партийные ор

ганизации постоянно овладевать ленинским стилем 
партийной работы, совершенствовать руководство 
экономикой, воспитанием людей, последовательно и 
настойчиво проводить курс на дальнейшую интен
сификацию производства и повышение качества ра
боты. Направить всю организаторскую, политичес
кую и хозяйственную деятельность на успешное 
осуществление задач, вытекающих из решений 
XXVI съезда партии, майского, ноябрьского (1982 
года), июньского (1983 года) Пленумов ЦК КПСС, 
указаний и рекомендаций Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР тов. Ю. В. Андропова.

Обеспечить дальнейший подъем материального и 
культурного уровня жизни населения на основе по

вышения эффективности общественного производст
ва, увеличения производительности труда, ускоре
ния научно-технического прогресса, всемерной эко
номии всех видов ресурсов, роста социальной к 
трудовой активности трудящихся, укрепления госу
дарственной, трудовой и производственной дисцип
лины.

Райкому КПСС, районному Совету народных де
путатов, райкому ВЛКСМ, партийным, профсоюз
ным и комсомольским организациям, хозяйственным 
руководителям улучшить организацию социалисти
ческого соревнования, повысить его действенность 
в борьбе за успешное выполнение заданий один
надцатой пятилетки в соответствии с требованиями 
постановления ЦК КПСС «О совершенствовании 
организации, практики подведения итогов социалис

тического соревнования и поощрения его победите
лей». Шире развернуть соревнование за выполне
ние заданий пятилетки к 115-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина, за принятие встречных 
планов, повышенных социалистических обязательств, 
ликвидацию допущенного отставания. Активизиро
вать движение за коммунистическое отношение к 
труду.

□  □
Делегаты конференции заверяют областной коми

тет партии в том, что Тотемская районная партий
ная организация еще выше поднимет политическую 
и трудовую активность коммунистов, всех трудя
щихся в борьбе за успешное выполнение заданий 
одиннадцатой пятилетки, добьется новых успехов в 
коммунистическом строительстве.
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ОТЧЕТ О
О

kf  ЧЕТН Ы  И 
перяоД в 

партии, -г гиво- ’ 
рит докладчик,— 
проходит на от
ветственном эта
пе борьбы за вы
полнение устано
вок XXVI съезда 
КПСС и характе
ризуется важны
ми политически
ми событиями.

Коммунис т ы, 
весь * советский 
народ в июле те

кущего года отметили 80-летие И 
съел да РСДРП, на котором была соз
дана партия рабочего класса, партия на
учного коммунизма. В яркую демонстра
цию нерушимой сплоченности союзных 
республик вылилось празднование 60-ле- 
1ия образования СССР.

Богата свершениями, целеустремлен
на жизнь КПСС, последователен и ясен 
ее научно выверенный ленинский курс. 
Закрепленный в решениях XXVI съезда 
партии, майского и ноябрьского (1982 
года); Пленумов ЦК КПСС, этот Нурс 
получил дальнейшее развитие на июнь
ском (1983 г.) Пленуме ЦК КПСС, ре
шения которого встретили единодушную 
поддержку коммунистов, всех советских 
людей, вызвали в стране высокий поли
тический и трудовой подъем. Эти. важ
ные политические события вновь убе
дительно продемонстрировали неруши
мое единство партии и народа, их спло
ченность вокруг Центрального Комитета 
КПСС, его Политбюро.

Коммунисты, трудящиеся Тотемского 
района, как и все советские люди, еди
нодушно поддерживают и одобряют вну
треннюю и внешнюю Политику Комму
нистической партии и Советского пра- 
вительства, главная суть которой ■— ук
репление международной безопасности.

О СНОВНЫМ направлением райкома 
партии в руководстве промышлен

ностью является мобилизация коммуни
стов. трудовых коллективов на улуч
шение использования резервов производ
ства. усиление режима экономии, вне
дрение*’ передовых методов труда. С 
этой целыо па пленумах, бюро и засе
даниях отделов райкома, в партийных 
организациях рассматривались вопросы 
выполнения государственных планов и 
социалистических обязательств, повыше-’ 
пня производительности и организации 
труда, укрепления производственной и 
трудовой ДИСЦИПЛИНЫ.'

Все это позволило добиться опреде
ленных положительных результатов. С 
начала пятилетки коллективами про
мышленных предприятий произведено 
продукции на 72,3 млн. рублей, реали
зовано — на 71 млн.. в том числе сверх 
плана более одного миллиона рублей. 
Перевыполнены плановые задания по 
выработке цельномолочной продукции, 
животного масла, колбасных, хлебобу
лочных и кондитерских изделий, льно
волокна и другой продукции. Проведе
на работа по укреплению материально- 
технической базы предприятий промыш
ленности. наращиваются мощности по 
комплексному и рациональному исполь
зованию сырьевых ресурсов, возрос уро
вень комплексной механизации произ
водственных процессов»

Значительная работа проводится по 
реконструкции действующих цехов и за
мене устаревшего оборудования на го
ловном молочном заводе, льнозаводе. 
Все это способствовало росту произво
дительности труда. В текущем году' все 
промышленные предприятия выполнили 
план по производительности труда, рост 
к соответствующему периоду прошлого 
года составляет 3,7 процента. Себестои
мость ниже плановой на 662 тысячи 
рублей.

Большой вклад в успешное выполне
ние планов и социалистических обяза
тельств промышленностью района вно
сит к ллектив Тотемского леспромхоза, 
который производит 38 процентов всего 
объема производства продукции района. 
Разработан и претворяется в жизнь план 
экономического и социального развития 
леспромхоза на одиннадцатую пятилет
ку. комплексные программы по сокра
щению применения ручного труда, эко
номии материальных и сырьевых ресур-

На предыдущей партийной конферен
ции была подвергнута критике неудов
летворительная работа в десятой пяти
летке коллектива филиала об7>едннеиия 
'Вологдахимлес*. Партийная организа
ция н администрация филиала сделали 
правильные выводы из критических за
мечаний и сумели в текущем году мо
билизовать коллектив на успешное вы-

РАЙКОМА КПСС
пмншщеГ планов и принятых социалис- 
тЯМских обязательств. На 1 октября 
V.1 г. коллектив рапортовал райкому пар
тии о досрочном выполнении годового 
плана по важнейшим показателям. Сверх 
плана трех лет пятилетки произведено 
товарной продукции на 184 тысячи руб
лей. По итогам работы за первое полу
годие он признан победителем во Всесо
юзном социалистическом соревновании 
объединения Союзхнмлеса. Ему присуж
дено Красное знамя райкома КПСС, 
райисполкома и райкома ВЛКСМ по 
итогам работы за девять месяцев.

.МЕСТЕ С ТЕМ необходимо отме- 
тить. что работа ряда коллективов 

не отвечает требованиям XXVI съезда 
партии, ноябрьского (1982 г.) и июнь
ского (1983 г.) Пленумов ЦК КПСС. Не 
выполняются контрольные цифры пяти
летки по основным показателям — рос
ту объема производства и производитель
ности труда. С начала пятилетки недо
дано промышленной продукции на мил
лион четыреста тысяч рублей. Умень
шилась фондоотдача по сравнению со 
средним уровнем десятой пятилетки.

Разработанные комплексные програм
мы по сокращению применения ручного 
труда выполняются неудовлетворитель
но. они не подкреплены целенаправлен
ной организаторской и политической ра
ботой. Из 68 мероприятий, запланиро
ванных на 1982— 1983 годы по сокра
щению ручного труда, выполнено 21. 
По-прежнему около 60 процентов рабо
чих промышленности заняты ручным 
трудом. Не наступило коренного перело
ма в работе по укреплению производст
венной и трудовой дисциплины. За два 
года и десять месяцев потери рабочего

период объем строительно-монтажных jpa-1 
бот в районе составил 31: миллион руб- • 
лей/ Илаи по промышленно граЖданско- * 
му строительству выполнен на 102.6 
процента. Введено л эксплуатацию бо
лее 30 тысяч квадратных метров жилой 
площади, животноводческих помещений 
— на 3130 скотомест. силосных тран

шей — на 24 тысячи тони, комплекс 
ветстанцин. здание центральной район
ной сберкассы и ряд других объектов. 
Волее девяти миллионов рублей освоено 
капитальных вложений на дорожное 
строительство. Построено 27,4 километ
ра асфальтобетонной, более 60 кило
метров улучшенных груйтовых и лесо
возных дорог. В сентябре район получил 
устойчивую дорожную связь с област
ным центром.

С начала одиннадцатой пятилетки кол
хозами и совхозами па капитальное 
строительство освоено около трех мил
лионов рублей. Выполнено работ по ме
лиоративному строительству на милли
он восемьсот тысяч рублей.

Лучших результатов среди строителей 
добились коллективы строительно-мон- 
тажного управления треста «Вологда- 
гражданстрой» и межколхозной пере
движной механизированной колонны 
объединения «Облмежколхозстрой», вы
полнившие план строительно-монтажных 
работ с начала пятилетки соответствен
но на 106 и 114 процентов. По .итогам 
областного социалистического соревно
вания среди строительных организаций, 
занятых на строительстве объектов сель
ского хозяйства Нечерноземной зоны 
РСФСР, коллективу СМУ за 1982 год. 
а коллективу МПМК за второй квартал 
1983 года присуждались переходящие

Из доклада первого секретаря 
райкома партии Т. Н.ЧУХИНОЙ
времени из-за прогулов и неявок с раз
решения администрации составили более 
восьми тысяч человеко-дней, недодано 
продукции на 356 тысяч рублей.

Прогрессивной формой организации и 
стимулирования труда является коллек
тивный подряд. В районе по бригадному 
методу работает 61 коллектив. Большая 
работа в этом направлении проведена в 
коллективе льнозавода, где все смены 
объединены в бригады, созданы советы 
бригад, заработная плата распределяет
ся от вклада каждого работника в ко
нечные результаты, коэффициент трудо
вого участия определяет совет бригады. 
Все бригады ежемесячно выполняют пла
новые задания, улучшается качество 
продукции, повышается производитель
ность труда. С начала пятилетки сверх 
плана выработана- 71 тонна льноволок
на. план по производительности труда 
выполнен на 103.2 процента.

К сожалению, широкого развития 
бригадный метод организации труда не 
получил. Партийным организациям, в 
соответствии с требованиями постанов
ления ЦК КПСС «О дальнейшем разви
тии и повышении эффективности бригад
ной формы организации и стимулирова
ния труда», следует решительно преодо
левать сложившуюся у некоторых руко
водителей инертность во внедрении 
бригадного,-подряда, больше проявлять 
заботы об обеспечении коллективной и 
личной заинтересованности в результа
тах труда и совершенствовании оплаты 
труда.

Дальнейшее развитие экономики, ее 
интенсификация неразрывно связаны с 
рациональным и бережным использова
нием материальных ресурсов. В трудо
вых коллективах проводится работа по 
экономному использованию топлива, 
плектроэнергии. стройматериалов и дру
гих ресурсов. С начала пятилетки вы
полнены* обязательства по экономии 
электроэнергии и теплоэнергии. '

Вместе с тем уровень организации 
работы по экономии и рачительному от
ношению к народному добру не отвеча
ет современным требованиям. Не вы
полнены задания по экономии бензина, 
дизельного и котельно - печного то
плива. Вопросы экономии горючего, луч
шего использования^ автотракторного 
парка в ноябре текущего года подробно 
рассмотрены на расширенном заседании 
бюро райкома, было предложено в каж
дом коллективе разработать меры, обес
печивающие строжайшую экономию неф
тепродуктов и рационального использова
ния автомашин и тракторов.

В ДАЛЬНЕЙШЕМ повышении эф
фективности производства, роста 

народного бяагосостояття темалшг роль 
принадлежит строителям. За отчетный

Красные знамена обкома КПСС, облис
полкома. облсовпрофа и обкома ВЛКСМ.

Вместе с тем уровень организации 
строительного производства, 'качество 
выполненных работ, трудовая и произ
водственная дисциплина на стройках не 
в полной мере отвечают требованиям 
сегодняшнего дня. За истекший период 
пятилетки капвложения по всем источ
никам финансирования освоены на 92 
процента, в сельском хозяйстве — на 
80, наметилась тенденция снижения объ
емов к уровню 1980 года. Не обеспечи
вается выполнение плана по сдаче за
казчикам товарной строительной продук
ции. росту производительности труда и 
снижению себестоимости строительно- 
монтажных работ. Допускаются ошибки 
в планировании. По-прёжнему основная 
часть вводимых объектов приходится на 
конец года. Много серьезных просчетов 
в проектной документации, практически 
ни один из проектов не обеспечивает 
полного благоустройства, особенно про
изводственных помещений (подъезды к 
фермам, мастерским). Мала сбориость 
объектов села. Все эти недостатки яв
ляются результатом слабого контроля 
со стороны инженерно-технических ра
ботников подрядных организаций и за
казчиков.

Серьезное беспокойство вызывает по
ложение дел на важнейшей стройке рай
она — льнозаводе. С начала строитель
ства из 5.1 миллиона рублей строймон- 
тажа освоено 2,4. Работы ведутся не
комплексно. отстает сооружение инже
нерных коммуникаций, не решены во
просы водоснабжения.

Неудовлетворительно осваиваются 
капитальные вложения в дорожном 
строительстве, освоение составляет 90.4 
процента, по сельскому хозяйству — 
всего лишь 88 процентов. С начала пя
тилетки не справляется с производст
венной программой коллектив ДСУ-6. 
План строительно-монтажных работ им 
выполнен на 89 процентов, недодано то
варной строительной продукции на 
1.4 миллиона рублей, объемы незавер
шенного производства превышают годо
вую строительную программу. Контроль
но-ревизионными органами были вскры
ты факты завышения объемов работы, 
приписок. Не выполняется план по 
строительству моста через реку Сухо
ну. Партийная организация, администра
ция не далн должной оценки допущен
ным нарушениям, ослабили руководство 
коллективом, принизили требователь-. 
ность к коммунистам, инженерно-техни
ческим работникам за организацию про
изводства, трудовую и исполнительскую 
дисциплину.

Наведение порядка в строительстве, 
как того требуют решения ноябрьского

гральных народнохозяйственных задач 
I айкотйу партии, партийным органи» 
дням необходимо еще многое сделат 
чтобы поднять на качественно новый 
уровень партийное руководство строи 
.ельством,

ПЛАВНЫ М  направлением в работ»
1 транспортных организаций являет- 

ся наиболее полное и своевременное 
удовлетворение потребности народного 
хозяйства и населения в перевозках/ пп. 
вышение эффективности и качестьа т. 

■боты. Партийные организации стали 
глубже вникать в состояние транспорт
ной дисциплины, больше уделять j,HH. 
мания расстановке и повышению аван
гардной роли коммунистов. За годы 
одиннадцатой пятилетки в районе выпол 
пен значительный объем работ по раз
витию всех видов транспорта, укрепле
нию материально-технической базы 
предприятий. Наиболее быстрыми тем
пами развивается автотранспорт общего 
пользования. Общая грузоподъемность 
автомобилей возросла па 11 процентов, 
пассажировместимость — в 1,2 раза! 
Объемы перевозок увеличились на 8,8, 
пассажиров — на 13,8 процента.

Однако уровень партийного руковод
ства транспортными организациями не в 
полной мере отвечает требованиям ЦК 
КПСС о возрастающем значении тран
спорта, как одной из важнейших отрас
лей экономики. Слабо осуществляет кон
троль за эффективным- использованием 
транспортных средств и тйпливно-эиер- 
гетических ресурсов партийная организа
ция автотранспортного предприятия.

Дальнейшее развитие получили сред
ства связи. Завершен ввод в эксплуата
цию городской АТС. дан выход абонен
там АТС Заозерского и Середского сель
ских Советов, заканчивается эта работа 
на Великодворье, установлено оборудо
вание автоматического контроля с пода
чей местного радиовещания в пяти сель
ских Советах. Однако работа предприя
тий связи требует коренного улучшения. 
Много жалоб поступает от населения по 
несвоевременной доставке корреспонден
ции. по качеству телефонной связи ir 
радиотрансляции. На прошлой конфе
ренции были высказаны подобные заме
чания, но партийная организация и ру- 

-ководство РУС должных выводов- не 
сделали. Необходимо рассмотреть во
просы развития телефонизации, увели
чения количества радиоточек в город
ской и сельской местности, принять ме
ры. обеспечивающие своевременную до
ставку почтовых отправлений.

Задача райкома партии, первичных 
парторганизаций — постоянно искать пу
ти совершенствования стиля и методов 
партийного руководства, направлять уси
лия коммунистов, трудовых коллективов 
на безусловное выполнение планов и 
обязательств.

D  ЕАЛИЗАЦИЯ Продовольственной
* программы в практической дея

тельности райкома занимает централь
ное место. Райком проявляет постоян
ную заботу о повышении роли н_ ответ
ственности партийных организаций, изу
чает положение дел на местах, регуляр
но рассматривает отчеты парторганиза
ций и хозяйственных руководителей 
колхозов, совхозов и сельскохозяйствен
ных предприятий.

Произошли изменения в организацион
ной структуре райкома партии, в 198Z 
году в соответствии с установками май
ского Пленума ЦК КПСС создан сель
скохозяйственный отдел. Для координа
ции действий колхозов, совхозов и об
служивающих его отраслей создано рай
онное агропромышленное объединение.

Руководствуясь постановлением №  
КПСС «О мерах по дальнейшему раз
витию сельского хозяйства Нечернозем
ной зоны РСФСР», майского Пленума 
ЦК КПСС, партийные организации, со
ветские и хозяйственные органы на мес
тах повысили уровень руководства сель
скохозяйственным производством. Укре
пилась его материально-техническая ба
за, более эффективно используются 
сельскохозяйственные угодья.. техника, 
трудовые ресурсы, повысилась органи
зация труда "в период весенне-полевых 
работ, на уборке урожая и заготовке 
кормов, в ряде хозяйств стали лучше 
работать с органическими и минераль
ными удобрениями.

Определенная работа проводится по 
улучшению кормопроизводства. Впервые 
в хозяйствах района нашли применение 
такие прогрессивные методы заготовки 
кормов, как приготовление сена методом 
активного вентилирования, закладка ре
заного сена в траншеи, прессование, зна
чительно возросли объемы заготовки се
нажа.

(Продолжение на 3-й странице).
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ОТЧЕТ О РАБОТЕ РАЙКОМА КПСС
(Продолжение).

Большое внимание райком партии, 
РА П О  уделяют подготовке и воспитанию 
сельских кадров. С начала пятилетки 
подготовлено 240 механизаторов, 64 
мастера машинного доения. За  этот пе
риод через межхозяйственную школу 
повысили квалификацию более 300 ме
ханизаторов, 132 работника животновод
ства. Увеличилось количество специали-

■ стов с высшим и средним специальным 
* образованием.

В результате совместной профориен
тационной работы партийных, советских, 
хозяйственных органов, школ и родите
лей за последние два года остались ра
ботать в сельском хозяйстве 126 вы
пускников средних школ, из них более 
50 — в животноводстве. Создано четы
ре молодежные фермы.

Партийные, профсоюзные организации 
стали больше уделять внимания органи
зации социалистического соревнования, 
внедрению передового опыта, воспита
тельной работе. Это способствовало по
вышению трудовой активности тружени
ков села в выполнении Продовольствен
ной программы. Валовой сбор зерна по 
сравнению со средним уровнем десятой 
пятилетки возрос на 31,4 процента, про
изводство кормов — на 29 процентов. 
План трех лет пятилетки по продаже 
государству зерна выполнен на 125 
процентов, картофеля —  на 148 про
центов.

Годовой план продажи государству 
молока выполнен районом 1 декабря, 
сверх плана будет продано более 1000 
тонн. План продажи мяса выполнен 8 
декабря. Надой на фуражную корову за 
одиннадцать месяцев получен 2397, или 
на 138 килограммов больше прошлогод
него. По итогам социалистического с о 
ревнования по увеличению производства 
и продажи государству животноводчес
кой продукции район в этом году все 
три квартала удерживает переходящее 
Красное знамя обкома КПСС, облиспол
кома, облсовпрофа и обкома ВЛКСМ  по 
восточной зоне.

Перевыполнены планы продажи госу
дарству зерна, -картофеля, овощей, сена 
и шерсти. Полностью засыпаны семена 
зерновых культур. Имеются семена 
льна под плановую площадь, значитель
но больше прошлых лет заготовлено се-_ 
мян многолетних трав.

Более активно стали решаться вопро
сы переустройства деревни. З а  минув
ший период пятилетки сдано в эксплуа
тацию 6800 квадратных метров жилья, 
семь детских комбинатов на 415 мест, 
Дом культуры в колхозе «Путь к ком
мунизму», ряд магазинов и две столо
вые. Капитальные вложения на жилищ
ное строительство в этом году будут ос
воены полностью.

О ДНАК О, критически оценивая стиль 
и методы руководства ’ сельским 

хозяйством, следует отметить, что рай
ком партии не сумел обеспечить поли
тическое руководство всем комплексом 
работ по интенсификации сельскохозяй
ственного производства, объединить длр 
достижения этой цели усилия партий
ных, советских, профсоюзных и комсо
мольских организаций, сосредоточить 
всю организаторскую и политическую 
работу на том, чтобы каждый колхоз, 

“совхоз успешно выполнял план по про
изводству и продаже государству всех 
видов продукции полей и ферм. З а  три 
года пятилетки районом допущено от
ставание в выполнении планов закупки 
молока, скота, лыюпродукции и овощей.

Разработанные мероприятия по лик
видации допущенного за два года пяти
летки долга из-за недостаточной требо
вательности сельхозотдела не выполне
ны. Хуже того, колхозы имени Ленина, 
«Мосесво», «Большевик». «Родина», 
«Никольский» увеличили долг государ
ству по молоку, «Память Ленина», «З а 
веты Ильича» —  по скоту. Одной из 
причин этого является также слабый 
контроль и низкий уровень организатор
ской и политической работы парткомов. 
В парторганизациях колхозов имени Ле
нина, «Мосеево» не заслушивались от
четы руководителей и специалистов о их 
Деятельности. Робко на партийных со
браниях обсуждаются вопросы экономи
ческого и социального развития хо
зяйств. Недостаточно райкомом партии 
уделяется внимания отстающим хозяй
ствам. как правило, работники аппарата 
бывают там реже, чем в благополучных 
хозяйствах.

Райком партии, райисполком, РА П О  
не сумели добиться эффективного ис
пользования земли. Несмотря на то. что 
еще в 1980 году проведено внутрихо
зяйственное землеустройство, разрабо
таны научно обоснованные севообороты, 
их внедрение идет медленно, В цол-

хозах «Никольский», «Путь к комму
низму», «Родина» не ведется работа по 
их корректировке. Задача состоит в том. 
чтобы все введенные севообороты к 
1985 году были освоены каждым хо
зяйством.

Расширенное воспроизводство плодо
родия почв в наших условиях невозмож
но без четкой организации заготовки и 
использования органических и минераль
ных удобрений, без известкования кис
лых почв. Ежегодно большое количест
во опытов по -изучению различных доз 
минеральных и органических удобрений 
на культурах проводится на Тотемском 
государственном сортоиспытательном 
участке. Это хорошая школа научно 
обоснованного применения удобрений и 
в сочетании с другими ЭТромероприяти- 
ями позволяет получать высокие уро
жаи. В текущем году рожь «чулпан» да
ла 58,3, овес «боррус» —  40,7, пше
ница «руссо» — 35,2, сено многолет
них трав —  81,6 центнера, зеленой мас
сы — 387 центнеров с гектара.

Однако наш тотемекий опыт в хозяй
ствах внедряется неудовлетворительно. 
Район на протяжении ряда лет подвер
гается справедливой критике областным 
комитетом партии, облисполкомом за 
недостаточную работу с органическими 
удобрениями. В среднем за три года 
пятилетки их внесено на гектар пашни 
по 4,5 тонны, а ставилась задача —  по 
10— 12 тонн. Ее выполнили только три 
хозяйства: совхоз «Тотемекий», колхозы

льнотресты. Не выполнен в текущем го- 
-ду и план по заготовке льносемян. У 
нас есть все возможности исправить по
ложение дел и в 1985 году обеспечить 
выполнение пятилетнего плана.

С  О Л Ь Ш И Е  и сложные задачи стоят 
перед районной партийной органи

зацией по развитию животноводства. З а  
оставшиеся два года пятилетки с учетом 
долга необходимо продать государству 
37440 тонн молока и 5169 тонн мяса. 
Несмотря на некоторое улучшение дел, 
нам не удалось решить ряд задач, обес
печивающих устойчивое развитие этой 
ртрасли, имеется много упущений.

Не на должном уровне в хозяйствах 
района находится селекционио-племен- 
ная работа. Медленно улучшается по
родность и классность скота, не ведется 
отбор и подбор животных по призна
кам жирномолочности. Не принимается 
должных мер к расширению зоны ис
кусственного осеменения. Выход телят 
на 100 коров в сравнении с минувшим 
пятилетием за два года увеличился лишь 
на одну голову, а в сравнении с 1980 
годом даже несколько уменьшился. З а 
пущена племенная работа в колхозах 
«Мосеево», «Большевик», «Путь к ком
мунизму», имени Ленина. Низкой оста
ется эффективность откорма крупного 
рогатого скота. Расход кормов на цент
нер привеса за последние два года "в 
сравнении со средним показателем про
шлой пятилетки повысился, а среднесда
точный вес молодняка уменьшился на

Н А  СНИМКЕ: в зале заседания райпартконференции.

«Великодворье» и «Заветы Ильича». А  
в колхозах'«Память Ленина», «Больше
вик», «Путь к коммунизму», «Николь
ский», совхозе «Погореловский» органи
ческих удобрений внесено в среднем 0,5 
■— 2,5 тонны. И несмотря на то. что за 
последние годы минеральных удобре
ний внесено значительно больше, уро
жайность в этих хозяйствах получена по 
8 — 11 центнеров с гектара. Здесь не 
только недоработка хозяйств, но и серь
езные отставания, допущенные в вы
полнении планов по улучшению плодо
родия полей коллективами ПМК-15 объ
единения «Вологдамелиорация» и РО  
«Сельхозхимия».

В зимний период поставлена задача— 
вывезти торфа и навоза 237 тысяч тони, 
это самый высокий объем за последние 
годы. Однако колхозы «Никольский», 
«Память Ленина», имени Ленина вновь 
допускают медлительность. Партийным 
организациям надо взять под особый 
контроль решение данного вопроса, сде
лать все, чтобы задание было выполне
но.

Особо надо остановиться на возделы
вании льна. На начало года задолжен
ность государству по продаже льново
локна составляла 697 тонн. В текущем 
году колхозы «Красное знамя», нменн 
Ленина, «Мосеево». «Сигнал», «Велнко- 
дворье» и совхоз «Погореловский» пере
выполнили планы, за счет чего долг со
кращен на 273 тонны. Результаты мог
ли быть еще выше, если бы во всех хо
зяйствах с большим вниманием отнес
лись к возделыванию этой ценной куль
туры. В ряде хозяйств не соблюдались 
оптимальные сроки посева, семена за
делывались в несозревшую почву, уход 
за посевами был пущен на самотек, ста
ли забывать о  местном удобрении — 
золе, практически сбор ее не организо
ван. Все это привело к высокой засорен
ности льняных полей, а, следовательно, 
к потере физического, веса и качества

32 килограмма. В  текущем году увели
чился падеж скота. Все это создало на
пряженную обстановку в выполнении 
пятилетнего плана продажи скота.

Большую задолженность по продаже 
мяса допустили колхозы «Никольский», 
имени Ленина, «Путь к коммунизму», 
«Родина». Колхозы имени Ленина, «Ни
кольский», «Родина», «Большевик» не 
выполнили план трех лет и текущего го
да по производству и продаже молока.

Задача РА П О , зоотехнической служ
бы района —  повысить уровень орга
низации племенной работы, обратить 
внимание на рациональное использова
ние кормов, внутрихозяйственную спе
циализацию. связанную с откормом круп
ного рогатого скота, внедрение передо
вых приемов по выращиванию молодня
ка. В молочном животноводстве необхо
димо обратить внимание на увеличение 
производства и повышение качествен
ных показателей^ Сельхозотделу райко
ма, партийным организациям следует 
обобщить опыт лучших хозяйств, ферм, 
отдельных передовиков, настойчиво’ его 
распространять, усилить организатор
скую и политическую работу с кадрами 
животноводства, организацию социалис
тического соревнования. Всю эту рабо
ту подчинить безусловному выполнению 
каждым колхозом и совхозом плана 
одиннадцатой пятилетки.

В Ы П О Л Н Е Н И Е  задач, связанных с 
реализацией Продовольственной 

программы, во многом зависит от дея
тельности партийных организаций и тру
довых коллективов обслуживающих 
предприятий, и прежде всего, районных 
объединений «Сельхозтехника» и «Сель
хозхимия», ПМК-15. Особенно это важ
но сейчас, когда они работают в составе 
агропромышленного объединения и от 
их усилий в значительной степени зави
сят конечные результаты.

Анализируя работу этих коллективов, 
надо сказать, что тенденции к улучше

нию есть. Парторганизация, администра
ция Р О  «Сельхозтехника», внимательно 
изучив критические замечания, выска
занные на пленумах и бюро райкома, 
на отчетных колхозных собраниях, осу
ществили ряд мер по повышению каче
ства и организации ремонта техники, 
расширению сети обслуживания живот
новодческих ферм, принятию на техни
ческое обслуживание кормоцехов и аг
регатов витаминной муки. В текущем 
году район выступил инициатором в об
ластном соревновании по подготовке и 
ремонту техники. Первые результаты 
есть, обязательство по подготовке поч
вообрабатывающей и посевной техники 
выполнено.

X X X III  партийная конференция отме
чала слабую работу коллектива ПМК-15 
объединения «Вологдамелиорация». З а  
отчетный период партийной организаци
ей, коллективом мелиораторов проведе
на определенная работа по улучшению 
производственной деятельности. В  теку
щем году выполнен план по мелиора
тивному строительству на 111 процен
тов. Вместе с тем, по-прежнему допус
кается большое отставание по подготов
ке торфоболот, заготовке торфа, куль- 
туртехническим работам.

В борьбе за достижение высоких ко
нечных результатов, решений социаль
ных проблем деревни, координации дей
ствий хозяйств и обслуживающих их 
предприятий важная роль принадлежит 
РАП О . Скоро год как работает это объ
единение, заметны первые шаги, -стало 
больше проявляться активности и ини
циативы в решении некоторых задач.

Н о следует сказать со  всей откровен
ностью. что надо немало поработать, 
чтобы объединение прочно освоило но
вый стиль управления,- основанный на 
экономических методах и демократичес
ких началах. На заседаниях РА П О  по
рой не хватает творческого поиска по 
выявлению резервов производства, пу
тей улучшения использования основных 
фондов и устранения недостатков. Руко
водителям и специалистам РА П О  сле
дует активно включаться в работу по 
внедрению таких прогрессивных форм 
организации и оплаты труда, как кол
лективный подряд -с применением ак
кордно-премиальной оплаты, цеховая 
структура управления. Интересы обслу
живающих организаций должны 'быть 
целиком и полностью подчинены нуж
дам колхозов и совхозов.

/ '  РОСТОМ  денежных доходов насе-
^  ления неуклонно возрастает по

требность в товарах народного потребле
ния. Однако достигнутый уровень разви
тия торговли в районе, качество торго
вого обслуживания отстают от растущих 
запросов населения. Несмотря на еже
годный рост товарооборота, план за три 
года не будет выполнен. Большое недо
выполнение допустили горпо и в целом 
система райпотребсоюза.

Партийная организация, правление 
райсоюза не настойчиво работают по 
укреплению материально - технической 
базы торговли. Восьмой год строится 
торговая база, не решается длительное 
время строительство универмага и цеха 
безалкогольных налитков. Много недо
рабатывает заготовительная система, до* 
пускаются значительные перебои в снаб
жении населения овощами и фруктами. 
Не принимаются конкретные меры по 
улучшению торгового обслуживания ра
ботников животноводства. Не -получило 
развития общественное питание, в теку
щем году общепитом системы райсоюза 
не выполняется план. Много серьезных 
недостатков в организации торговли и 
общественного питания в орсе Тотемско
го леспромхоза.

Задача партийных организаций пред
приятий торговли— вести повседневную 
работу по закреплению кадров, воспиты
вать у них сознательную дисциплину, 
высокую- ответственность, нетерпимость 
к злоупотреблениям, постоянно улуч
шать торговое обслуживание населения, 
крепить деловые связи с производством.

Крайне неудовлетворительно в послед
ние два года работает коллектив управ
ления бытового, обслуживания. Снижа
ются объемы реализации бытовых услуг, 
особенно в сельской местности, возрас
тает количество цехов, отдельных рабо
чих. не выполняющих планы н нормы 
выработки. Недостаточно проводится ра
боты по использованию труда надомни
ков. расширению видов услуг. Админи
страция управления мало занимается во
просами улучшения условий труда и бы
та работающих, отсутствует контроль за 
работой цехов. Партийная организация 
смирилась с положением дел. слабо тре
бует выполнения принимаемых решений 
и разработанных мероприятий.

(Окончание на 4-й странице).
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ОТЧЕТ О РАБОТЕ РАЙКОМА КПСС
(Окончание).

Забота об охране здоровья советских 
людей — важнейшее направление соци
альной политики нашей партии и госу
дарства. В  районе улучшаются показа
тели работы межрайонных отделений и 
кабинетов участковой терапевтической 
службы, увеличился процент охвата про
филактическими осмотрами населения. 
Н о по охране здоровья людей предсто
ит еще много сделать. Необходимо улуч
шить диспансерное обслуживание, про
филактическую работу, санитарно-гигие
ническое воспитание. Исполкомам Сове* 
тив народных депутатов, Ц РБ , РА П О , 
хозяйственным руководителям надо 
больше уделять внимания вопросам стро
ительства и капитального ремонта меди* 
цинеких учреждений.

ВО П Р О С Ы  повышения уровня жиз
ни людей неотделимы от укрепле

ния общественниго порядка, дисципли
ны. соблюдения норм коммунистической 
морали. В  райине ведется большая ра 
бота по предупреждению правонаруше
ний, охране правопорядка. Эти вопросы 
рассматриваются в райкоме партии, ис
полкомах Советов народных депутатов, 
в трудовых коллективах. Администра
тивные органы в системе ведут право
вую пропаганду среди населения. Несмо
тря на предпринимаемые меры, число 
правонарушений и преступлений не сни
жается.

Правоохранительным органам необхо
димо совершенствовать стиль и методы 
своей работы в еноте' требований но
ябрьского (1982 г.) Пленума ЦК КПСС. 
Эффективность работы милиции, суда, 
прокуратуры тем выше, чем крепче их 
связь с общественностью, чем более ши
рокие массы трудящихся участвуют в 
охране правопорядка. Необходимо акти
визировать работу общественных пунк
тов охраны порядка, народных дружин, 
товарищеских судов.

ИЮ Н Ь С К И Й  Пленум ЦК К ПСС но*
J требовал от партийных организа

ций придать особое внимание вопросам 
коммунистического воспитания молоде
жи, неустанно заботиться о ее идейно- 
нравственной и трудовой закалке. От

ветственная роль в этом принадлежит 
системе народного и профессионально- 
технического образования.

Педагогические коллективы района 
сумели достичь некоторых положитель
ных результатов в работе. Успеваемость 
по итогам 1982- 83 года составила 99,6 
процента. 38,2 процента школьников 
учатся на повышенные оценки. Среднее 
образование в учебных заведениях об
ласти Получают 98.7 процента от выпус
ка восьмиклассников.

Вместе с  тем в ряде школ района 
имеются существенные недостатки в по
становке учебно-воспитательного процес
са. Очень редко мы говорим с ребятами 
на общественно-политические темы, не 
всегда помогаем им сориентироваться в 
большом потоке информации, правиль
но оцепить каждое явление с идейных 
позиций. Не отвечает современным тре
бованиям постановка воспитательной ра
боты в Устьпеченгской, Моссенекой. 
Красноборской восьмилетннх школах, 
ПТУ города.

В удовлетворении духовных потребнос
тей трудящихся пажная роль принадле
жит учреждениям культуры. В  районе 
действуют 16 домов культуры, девять 
клубов, 22 библиотеки. 43 киноустанов
ки, кинотеатр, музыкальная школа, крае
ведческий музей.

Повысился идейный уровень проводи
мых мероприятий. Интересную, творчес
кую работу по организации досуга на
селения проводят Вожбальскнй. Кали
нинский, Погореловский дома культуры, 
где значительно увеличилось количество 
участников художественной самодея
тельности. В текущем году активизиро
валась работа автоклубов, они побыва
ли в каждом хозяйстве, во многих от
даленных деревнях, на фермах.

Следует признать, что в деятельности 
учреждений культуры района еще мно
го серьезных недостатков. Далеко не 
каждое из них занимает должное место 
в системе идейно-воспитательной рабо
ты, служит действенным центром воспи
тания, местом общения людей. Некото
рые мероприятия проводятся иа низком 
идейном уровне, робко внедряются но

вые формы работы с населением. С а
мой главной нерешенной проблемой яв
ляется вопрос кадров. На сегодня в клу
бах имеется десять вакантных мест. От
делу культуры, исполкомам Советов на
родных депутатов, партийным, проф со
юзным организациям, райкому ВЛКСМ  
надо проявлять больше настойчивости в 
подготовке и воспитании работников 
культпросвету чрежденнй.

На протяжении ряда лет не улучша
ется кннообслуншванне населения. Из-за 
отсутствия киномехаников десять кино
установок из 43 не работают, план один
надцати месяцев киносеть выполнила 
лишь на 62 процента. Недостаточно 
широко ведется пропаганда советских 
фильмов. Пора заместителю председа
теля райисполкома Ф . И. Шестакову 
разобраться с создавшимся положением 
дел, усилить контроль за работой кино
сети.

Райкому партии, партийным органи
зациям. всем коммунистам необходимо 
направить свои усилия на выполнение 
решений июньского (1983 года) Плену
ма ЦК КПСС, улучшить руководство 
идеологической. * массово-политической 
работой на основе комплексного подхода 
к делу воспитания, добиваться тесного 
единства идейно воспитательной работы 
с организационно-партийной и социаль
но-экономической деятельностью.

Р А БО Т А Я  над выполнением поста
новления X X X II I  партконферен

ции. райком партии вел настойчивую 
работу по повышению боевитости пер
вичных парторганизаций. Обращалось 
внимание на такие стороны партийного 
стиля, как повышение персональной от
ветственности кадров, укрепление дис
циплины. самокритичная оценка резуль
татов. контроль и проверка исполнения. 
На бюро, заседаниях отделов райкома 
систематически рассматривались отчеты 
о  работе парторганизаций, изучался 
опыт организационно партийной работы.

Одним из важных участков деятель
ности райкома, парторганизаций являет
ся  воспитание молодых коммунистов. С 
этой целью созданы три школы молодо
го коммуниста, на собраниях ааслушнва-

М

лпсь отчеты о  прохождении кандидат» 
ского стажа, определяются партийные 
поручения и осуществляется контроль 
за их выполнением.

Однако в работе по росту рядов 
КПСС, улучшению их качественного со* 
става немало серьезных недостатков. |(е 
вели приема в партию за  истекший пе
риод колхозы «Большевик» и «Память 
Ленина*. РУ С . хлебокомбинат и другие.
З а  последние годы сокращается число 
коммунистов, занятых в сельском хозяй
стве, низкой остается партийная про
слойка среди животноводов.

В определении перспективных задач 
деятельности райкома большая роль 
принадлежит пленумам, активам, бюро 
районного комитета партии. __3а отчет
ный период состоялось 14 пленумов, 
шесть активов. 35 заседаний бюро, где 
рассматривались вопросы хозяйственно
го н социального развития, организаци
онной и идейно политической работы. 
Обсуждение вопросов в основном пелось 
по-деловому, самокритично. К подготов
ке их привлекался аппарат, члены и 
кандидаты райкома партии. Но не всег
да удавалось выработать конкретные на
правления по повышению уровня пар
тийного руководства псемн процессами, 
некоторые постановления остались недо
выполненными.

Залог эффективности работы райкома 
партии находится п прямой зависимости 
от умелого руководства первичными 
партийными организациями. Райкому 
партии предстоит вдумчивая целенаправ
ленная работа по совершенствованию 
стиля, методов и ф орм  руководства.

Заканчивая доклад. Т. Н. Чухина за
верила областной комитет партии, что 
коммунисты, псе трудящиеся района 
примут исчерпывающие меры по выпол
нению задач одиннадцатой пятилетки, 
проявят высокую активность и ответст
венность в реализации решений X X V I 
съезда К ПСС, ноябрьского (1982 г.), 
июньского (1983 г.) Пленумов ЦК 
КПСС. Продовольственной и энергети
ческой программ страны. Это будет 
нашим вкладом в укрепление экономи
ки и обороноспособности нашей Ри-« 
дины.

ВЫСТУПЛЕНИЯ ПО ОТЧЕТУ РАЙКОМА КПСС
ПЕ Р В Ы М  вы

ступает се 
кретарь партко
ма Тотемского 

' л е с п р о м х о з а  
И . В . Макаров.

—  В отчетный 
период,— говорит 
он, —  партком и 
админнст р а ц и я  
леспромхоза о со 
бое внимание уде

ляли вопросам организации бригад на 
базе новой техники, трелевки леса за 
вершину, более лучшему использованию 
лесфонда, укреплению производствен
ной и трудовой дисциплины. Сегодня во 
всех лесопунктах внедрена трелевка за 
вершину, в Камчугском и Пятовском 
лесопунктах создано шесть бригад на 
базе новой техники.

В течение года 26 комплексных бри
гад работают по бригадному подряду, 
которыми в настоящее время заготов
ляется около 70 процентов от общего 
количества древесины. Лучших резуль
татов в социалистическом соревновании 
добился коллектив Камчугского лесо
пункта. 9 декабря он выполнил годовой 
план вывозки древесины. З а  два года и 
одиннадцать месяцев пятилетки им вы
везено сверх плана 35 тысяч кубомет
ров леса.

Большой вклад вносят передовики со 
циалистического соревнования. В  нача
ле пятилетки коммунист Н. С. Двой- 
нншннкоп выступил с почином «План 
трех лет— к 60-летию С С С Р » , который 
был одобрен парткомом. И его слово 
не расходится с делом. Обязательство 
было выполнено, и сегодня он работает 
в счет 1984 года.

Вровень с  ним в текущее году идет 
машинист сучкорезной машины канди
дат в члены К ПСС В. И, Зеленцов. 
Равняясь на коммунистов, добиваются 
высоких показателей в работе лесосеч
ные бригады В. А. Левинского, В. И. 
Ожнгина, Н. В. Белоусова, Н. П. Р асса 
дина, бригада нижнего склада А . А. Ан- 
чукопа и многие другие.

Все ото позволило коллективу лес
промхоза справиться с планом по ряду 
позиций. За  два года и одиннадцать ме
сяцев перевыполнен план по нормативно- 
чистой продукции, по объему реализа

ции, выработке на мащиио-смепу повеем 

механизмам.
Однако у нас еще много недостатков, 

недостаточно используются резервы про
изводства, слабо повышается роль ни- 
женс рно технических работников лес
промхоза, начальников лесопунктов, ма
стеров леса за порученное дело. В  кол
лективах лесопунктов еще велики потери 
рабочего времени. Низок выход дело
вой древесины, хотя и начал работу 
цех технологической щепы. Много упу
щений в идеологической работе, о  чем 
шла речь иа нашей отчетно-выборной 
партийной конференции, критические 
замечания с которой обобщены партко
мом и определены мероприятия по их 
выполнению.

На днях во всех коллективах лесо
пунктов прошлн собрания и митинги в 
связи с новым Заявлением Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета С С С Р  Ю . В. 
Андропова. Коммунисты, все труженики 
леса, одобряя мероприятия по укрепле
нию обороноспособности страны, полны 
решимости приложить все силы для вы
полнения планов и социалистических 
обязательств, трудиться с  полной отда
чей иа благо Родины.

Т  РУЖ ЕИИ-
■ К И совхо

за «Тотемекий», 
—  сказал в сво
ем выступлении 
директор совхо
за Б. В. Ж да
нов, -- работая 
над реализацией 
Продовольствен
ной программы, 
добились неко

торых положительных результатов. Д о
срочно выполнен план трех лет пятилет
ки по продаже государству молока и 
мяса. На текущий год были приняты 
высокие социалистические обязательства
— надоить иа фуражную корову 3500 
килограммов молока и обеспечить 
прибавку в надоях к уровню прошлого 
года 450 килограммов, продать сверх 
плана 500 тонн молока и 25 тонн мяса. 
Эти обязательства успешно выполняют
ся.

Хороших результатов добились кол

лективы ферм Варницы. Задняя, где на
дой за одиннадцать месяцев соответст 
венно составил 3567 и 3109 килограм
мов от коровы. Самых высоких надоев 
на корову добилась доярка П. А. В оро 
шилова —  3749 килограммов.

С  кадрами животноводства, специали
стами партийной организацией проводит
ся  большая разъяснительная и воспита
тельная работа, ежемесячно проводятся 
совещания, анализируются итоги сорев
нования. ставятся перед ними задачи. 
Успехам животноводов способствует хо
рош ая кормовая база. И в текущем году 
наши механизаторы, полеводы вырасти
ли неплохой урожай зерновых, собрали 
по 32 центнера с гектара. Валовой сбор 
зерна составил 3348 тонн, получено 
1500 тонн семян высоких репродукций, 
из них 1040 тонн реализовано колхозам 
и совхозам нашего и Бабуш кине кого 
районов.

Большим резервом в растениеводстве 
мы считаем расширение посевов таких 
культур, как рожь сорта «чулпан», пше
ница— «руссо» , овес— «боррус», прове
дение повторных укосов многолетних 
трав.

З а  последние годы па заготовке кор
мов широко применяются прогрессивные 
технологии. Звено Л. И. Жданова в те
кущем году двумя пресс-подборщиками 
запрессовало 1002 тонны сена и 900 
тонн соломы. Все сено механизирован
ным способом загружено в сараи  с ак 
тивным вентилированием. И а заготовке 
сена в этом году применялись такие но
вые приемы, как ворошение валков 
граблями и оборачивание валков обора- 
чи вате л ем. Кошение трав на сено произ
водилось косилкой В-302 в ночное вре
мя, что позволило улучшить качество 
кормов.

В  настоящее время много внимания 
уделяется коллективному подряду. У 
нас уже не один год организуются зве
нья с внедрением элементов бригадного 
подряда. Они работают стаб11йьно, еже
годно выполняют задания. Звену дово
дится задание, затраты на запчасти, 
ГСМ, определяется фонд зарплаты и 
при перевыполнении задания механиза
торам начислена премия в общей сум
ме 30 тысяч рублей. Н о в этом вопросе 
надо еще много поработать, чтобы пе
рейти нв полный бригадный подрпд,

Перед специалистами совхоза поставлена 
задача - закрепить за механизирован
ными зпеньями до несенного сена пашню 
и довести до их хозрасчетные задания.

В  совхозе ведется большое капиталь
ное строительство, улучшаются условия 
труда и жизни людей, Itee это положи
тельно сказывается иа экономике хо
зяйства. Основные производственные 
фонды за три года увеличились на 27 
процентов, производство валовой про
дукции в сопоставимых ценах возросло 
более чем в полтора раза . В  текущем 
году выручка от реализации продукции 
составит два миллиона 450 тысяч руб
лей н прибыль —  около 600  тысяч руб
лей. Однако при снижении себестоимости 
продукции в растениеводстве, в живот
новодстве она остается высокой.

С Л О В О  пре
доставля

ется электросвар
щику райсель- 
хозтехннкн В. Н. 
Скоморохову. Он 

сказал, что кол
лектив райсель- 
хозтехннкн вы
полнил план трех 
лет пятилетки по 
реализации про

дукции к 20 ноября текущего года. Ус* 
пешно выполняются социалистические 
обязательства этого года. З а  одинна
дцать месяцев выпущено продукции на 
<9 тысяч рублей больше прошлогодне
го. Значительно лучше идет ремонт зер
новых комбайнов. В  прошлом году бы
ло отремонтировано девять комбайнов, 
нынче —  26.

С  созданием районных агропромыш
ленных объединений существенно меня
ется роль рапсельхозтехннки. Основны
ми показателями при оценке деятельнос
ти становятся такие, как прирост произ
водства сельскохозяйственной продук
ции и повышение производительности 
труда в обслуживаемых хозяйствах. От 
выполнения договорных обязательств по 
всем видам производственно техническо
го обеспечения зависят нормативы об ра 
зовании фондов материального поощ ре
ния, социально-культурных мероприя
тий, жилищного строительства.

(Продолжение на 0-0 странице),


